



徳本光香の一般質問 2024年6月13日

子ども達の要望、市民の意見を取り入れて

小・中学生や、市の意見交換会で若い方々から出た意見を取り上げました



公式ライン 質問動画
↑議員活動や市の情報を発信しています

1、楽しく遊び、学べる学校環境に ◆小学生の昼休みをへらさないで

市内の小学校が、昼休みを短くする、へらす、午前5科目授業を行うなどしています。下校時間を早め、先生の残業をへらすためです。昼休みがへって学校をいやがる子がいると聞き、全ての小中学校の時間割を確認し、変化の大きい3校の児童の聞き取りをしました。また、教員の増員、児童も参加し学べる校舎の断熱、昼休みに遊べるよう体育館の解放を要望しました。

時間割の変更について 2校の児童へのアンケート(2024.6 徳本実施)

Q、週1回の昼休み(業間休み25分)は？

少ない・ふやしてほしい **115人**
今のままでいい **36人** → **3倍**

Q、午前5科目授業は？

今の5科目でいい **45人** **3倍**
4科目にしてほしい **14人** ↑

Q、昼休み20分(木)は無いのは？

少ない・ふやしてほしい **64人**
今のままでいい **16人** → **4倍**

午前の授業数は意外にも「5科目」が3倍

理由は「午後はねむくなるから午前に多くすませ方がいい」「おなかですいて給食を残さないですむ」など説得力がありました。1年生は「5科目は大変」と答えました。

昼休みをふやしてほしい理由は？

「昼休みは長い方がいいに決まっている！」「放課後は習い事があるから友達と遊べない」「着替えや委員会があると遊ぶ時間が足りない」「友達と仲良くなる時間だから」など

時間割を変えた学校で児童へのアンケートをしてもらえませんか？

各学校に任せます

任せた結果、不満が出ているのだから、意見を聞くべきでは？

2、もっと自由に遊べる公園に

◆安全なボール遊びと花火はOKです！



禁止の表示ばかりの公園看板。ボール遊びの要望があり調べると、できることもあると判明。伝わりやすい表示に変えるよう提案しました。

知らなかった！白井市の公園ルール

- ⊗「球技」× = バットを使う野球やサッカーの試合は、他の人にとって危険なので禁止
- ⊙「ボール遊び」○ = 安全に気をつければキャッチボールやサッカーのパス回しOK
- ⊗「火気厳禁」× だけれど、大人といっしょに安全に行う「手持ち花火」は○

禁止じゃなかったの

◆使いたくなるトイレに

設置から40年以上たつなど、修理が必要など、劣化度の公園は4か所。洋式トイレが故障、落書きがある等のトイレもあります。

公園トイレについて要望したこと

- ☑ 汚れたドアや壁、鏡などの修理
- ☑ 電気は人に反応してつく物に
- ☑ 赤ちゃん用のイスの設置
- ☑ 補充の紙置き場、消毒液を置くなど

3、まちづくりに市民の意見を反映させて 何十年後を見通した夢のあるまちづくりを！

白井市は、開館30周年の文化センターを広報でアピールする一方で、今後、大規模改修計画を作ることや38億円

市の文化センター大規模改修方針

大ホール	音響・映像設備を縮小
中ホール	一部機能の廃止
図書館	本の数をへらす、面積を縮小
郷土資料館	展示室を縮小し、収蔵場所に
プラネタリウム	一部機能の縮小・廃止を検討

市役所南側に建設中のデータセンターは、膨大な電力を使い、熱を出すため、再生エネルギー使用や屋上・壁の緑化などが大切です。緑化や景観に配慮した開発を求めるべきではと質問しましたが、市は、開発区域面積の7.3%を緑地にする以外に規定がないため、求めないとのこと。非常に残念です。



の改修費用のことは広く知らせません。職員だけでなく、市民の関心と知恵と意見を集めて計画を作るべきです。



根本あつ子の一般質問 2024年6月14日

地球温暖化から市民生活を守る対策を

熱中症対策の強化や、データセンターの緑化など温暖化対策を提案しました



一般質問動画

1、熱中症対策の充実を

◆体育館にエアコンを！

根本・徳本でちがう観点から、国の交付金を使い体育館にエアコンをつけるよう提案。市は、災害時には移動式エアコンを借りるので設置の予定はないと答えました。

子ども達や市民が快適に使うため！

避難所の環境をよくするため！

来年度までに断熱対策とあわせてエアコンを設置すれば、工事の半額、7000万円まで国の補助が出ます。やるなら今！

内閣府、消防庁、文部科学省、経済産業省、環境省も、避難所へのエアコン設置を求めています！

各省庁が、命に関わる熱中症対策を強化しています。白井独自の特別警戒アラート実施や、省エネ補助の周知を求めました。

◆“ひと涼みスポット”を使いやすく

国は、冷房があり誰もが暑さをしのげる「指定暑熱対策避難所(クーリングシェルター)」等を制度化。市内15か所の“ひと涼みスポット”のさらなる周知や脱炭素化を要望し、前向きな回答がありました。

白井のひと涼みスポット15
10/23(水)まで

1. 市役所
2. 保健福祉センター
3. 文化センター
4. 福祉センター
5. 白井コミュニティセンター
6. 西白井複合センター
7. 桜台センター
8. 富士センター
9. 白井駅前センター
10. 公民センター
11. 西白井コミュニティプラザ
12. ヤックスドラッグ白井店
- 13~15. ウエルシア(白井十倉一・西白井・白井富士店)

※市外協力店 イオン千葉ニュータウン

ある高齢の市民は、ひと涼みスポットを使ったら、他へ行くよう言われたそうです。国は熱中症弱者の見守りや予防を呼びかけています。使いやすい対応をお願いします。

ひと涼みスポットマップ



2、災害時に個人井戸の活用を

1月の能登半島地震で水道が寸断され復興が遅れる中、個人の井戸が生活用水として大活躍しました。その教訓を生かして、個人の井戸を災害井戸として使えるよう協力してもらうことを要望し、市から「船橋や印西で行っており、調査研究する」と回答がありました。

白井市は、自家発電機を備えた耐震性のある災害用井戸(飲み水ではない)を11か所の避難所等に整備しています。設置場所は、市内9つの小学校と、文化センター、福祉センターです。



◆生活保護世帯のエアコン購入に

6万7千円の補助が出る可能性

2018年4月以降に生活保護を受けた人がエアコンを買う場合、補助金が上限6万7千円まで出ます。

2018年4月前に生活保護を受けた人

1. 生活保護費から出して買う
2. 生活保護費から出せない場合、社会福祉協議会からお金を借りて買う
3. それも難しいければ、上限6万7千円まで補助が出ます

まずはご相談を！ 私たちも市役所に同行します

3、無機質なデータセンターの緑化を

白井の健康文化都市宣言には「緑あふれるまち並みと豊かな自然に包まれ、ふるさとらしいで幸せに暮らしたい」とあります。明治神宮の森は、100年先を見越して植えられ、今の姿に。白井も今ある文化センターや緑を残し生かす、ワクワクするまちにしたいですね。

最大5階 47m

市役所 19m

